



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

Los procesos históricos que transcurren van fortaleciendo la identidad de un lugar. Por ejemplo, la ciudad de Cipolletti posee un rico valor histórico-sociopolítico como resultado de diferentes hechos sucedidos a lo largo del tiempo.

Un suceso que marcó un momento importante para la vida de los habitantes de esta localidad fue el denominado "cipolletazo".

En 1969, el país vivía bajo la dictadura de Juan Carlos Onganía, quien había intervenido los gobiernos provinciales. Durante esos años, en diferentes puntos del país se elevaron protestas sociales y estudiantiles en rechazo al contexto generado por el gobierno de facto.

En mayo de ese mismo año, se produjo un estallido en Córdoba que vino precedido de una ola de protestas estudiantiles en diversas ciudades y una fuerte agitación sindical perteneciente al centro industrial de esta provincia. Por ese entonces, activismo estudiantil y obrero se conjugaron.

Con respecto a Cipolletti, Provincia de Río Negro, la dictadura había establecido dejarla afuera del sistema de corredor de transporte de cargas y su integración con otras localidades. Pero, en defensa de los intereses locales, el Intendente Dante Salto se opuso a la medida.

Con los rumores de conflicto instalados en la comunidad, un grupo de vecinos viajó a Viedma para entrevistarse con el gobernador. De allí se dirigieron a Capital Federal, donde se les informó que la destitución de Salto era inminente.

A estos gestos de desafío abierto, el interventor militar de la provincia dispuso su destitución. En consecuencia, el 12 de septiembre de 1969, estuvieron presentes en la municipalidad para notificar dicha medida.

Posteriormente, el pueblo de Cipolletti realizó una multitudinaria movilización al municipio, expulsó a los enviados del interventor y respaldó a Salto en su cargo.

Con la ciudad declarada en rebeldía, y con barricadas en las calles, se retrocedió con la destitución. No obstante, por temor a una escalada de violencia en la ciudad, Salto pactó su renuncia con la condición de que su sucesor fuera Alfredo Chertudi.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

Finalmente, la situación se descomprimió con la destitución del interventor provincial.

Este suceso ha marcado un antes y un después en relación a la pelea por la igualdad de desarrollo de Cipolletti, lo que aportó a sus habitantes el deseo de la lucha por la vida democrática en todas sus expresiones.

En este marco, a los 43 años de la gesta popular, la escuela de dirigentes comunitarios "Julio Rodolfo Salto", proyectará el film "El cipolletazo, voces desde la historia", con introducción a cargo de la prof. María de los Ángeles Tapia. Luego de la proyección se realizará un debate sobre el mismo.

Por ello:

**Autor:** Norma Susana Dellapitima.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO  
D E C L A R A**

**Artículo 1°.-** De interés social, educativo y cultural, la proyección del film "El cipolletazo, voces desde la historia", a realizarse el día 14 de septiembre a las 19 hs. en la biblioteca popular Bernardino Rivadavia de la ciudad de Cipolletti.

**Artículo 2°.-** De forma.